

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 pts. en toda España.
Extranjero, 2'25 pts.

PALMA DE MALLORCA.—LUNES 21 DE JUNIO DE 1915.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 32. Teléfono n.º 6

EL CENTENARIO DE RAMON LULL

2.ª Conferencia por D. Lorenzo Riber

El sábado por la tarde a las 7 y media dió el joven *Mestre en Gay Saber* Mosen Lorenzo Riber, la segunda conferencia de la serie organizada por el Ayuntamiento, sobre vulgarización lulliana.

En dicha conferencia desarrolló la primera parte del tema *Vida y obras del Beato Ramón Lull—Impressió de conjunt.*

El salón del Consistorio a la hora de dar comienzo el acto, estaba atestado, abundando las señoras y señoritas y la más brillante representación de la intelectualidad de esta capital.

El señor Riber al entrar en el salón acompañado del Alcalde señor Suau y del Secretario señor Pons, fué saludado con una estruendosa salva de aplausos.

Inmediatamente el señor Riber desarrolló el tema anunciado en mallorquín.

De lo que el señor Riber dijo, sólo podemos ofrecer un brevísimo extracto, pues su notabilísimo trabajo literario revestido de una galana forma, hácese imposible trasladarlo como sería nuestro gusto a las cuartillas.

Comenzó diciendo que con el Rey Jaime I el Conquistador vino a la conquista de Mallorca en 1229, fué Ramón Lull, padre del insigne polígrafo.

Los padres de éste estuvieron muchos años casados sin tener hijos, de la misma manera que ocurre en el libro del Doctor Iluminado *Blanquerna* en el cual los padres de éste *Boasi e Alama* estuvieron también varios años casados antes de nacer *Blanquerna*.

Dió lectura a varios párrafos de este libro.

Ramón Lull, gloria de esta tierra y del mundo, nació en el feliz día 25 de enero de 1232 y su educación fué tanto moral como físicamente, completamente idéntica a la que se daba a los niños de su rango y que el propio Lull describe y cuenta en *Blanquerna* y *Doctrina Pueril*.

Estudió más adelante Filosofía y las demás Ciencias y su padre se encargó de enseñarle y dedicarle en el camino de la virtud y del amor.

Ramón Lull se quejó de la educación que se le daba, cuya queja encontramos confirmada en el capítulo IX del *Libro de Contemplació*.

En su juventud fué compañero inseparable de viaje del Rey Jaime I.

Casóse Lull y tuvo dos hijos, uno Domingo y otro Magdalena y quedó ligado por ellos a aquel ajuar legítimo.

Contó la juventud disoluta de Ramón Lull y citó a propósito de ello unos versos del poema *Desconfort*, original del propio Lull.

Para convertir, dice, fué necesario que se le apareciera Cristo en la cruz por cinco veces. Estas apariciones le dieron a entender que debía consagrarse a la vida del Señor.

Así lo hizo y para ello arrancó de su corazón todo lo que tuviera relación con la vida terrenal.

Entonces se adueñó de su alma un triple ideal: la sed del martirio que quería lograr a toda costa; convertir a los infieles y escribir un libro para enseñanza de los equivocados.

Para ir a convertir a los infieles se encontró con el inconveniente de que no sabía el árabe y que no esperaba que el Espíritu Santo obrase milagros como el de los Apóstoles de dejarse entender en todas las lenguas.

Entonces era cuando se desesperaba por los 30 años de su vida perdidos miserablemente.

Pensó entonces en que ya que salía a ver al Papa y a los poderosos de la tierra y llamar a sus puertas con insistencia y hasta con oportunidad para que se fundasen monasterios de donde saliese instruida una pléyade de religiosos para ir a convertir a los infieles.

Vicente Mut el gran historiador mallorquín cuenta que una vez a Ramón Lull se le apareció la Virgen en el portal de la Almudaina, llevando en brazos a su hijo lleno de sangre.

Ramón Lull vendió todas sus posesiones, dejando, empero, lo necesario para la vida de su mujer y sus hijos, y se fué a peregrinar.

En aquella época el mundo entero estaba lleno de peregrinaciones que se dirigían a visitar Roma, Jerusalén, Santiago y los demás puntos donde se conservaron recuerdos importantes de cristiandad.

Contó con gran acopio de detalles cómo hacían el viaje los romanos y cómo los peregrinos, aquellos lujosos y éstos pobres, siendo los peregrinos los que encontraban primeramente a Cristo.

Lull se puso a hacer penitencia, ayunos y a dar limosnas; y uno de los primeros puntos que visitó fué un Monasterio dedicado a Santa María de Roc Amador, situada en Vasconia.

Fué también en peregrinación a Monserrat, cuyo santuario atraía muchísima gente.

Comía Ramón de lo que iba pidiendo en los arroyos y dormía abrigado en la noche estático por el recuerdo del Amado.

El señor Riber contó luego las preguntas que se le hacían a Lull y a las que éste contestaba siempre con la misma palabra: Amor.

Siempre pensaba Ramón en su triple ideal que llevaba en el fondo del corazón y que veía al final de su camino.

Dos años estuvo Lull concurrendo a peregrinaciones y entonces quiso ir a morir por el amor del Amado.

Ramón Lull quiso ir a París para aprender el árabe pero le disuadió San Ramón de Peñafort, alcanzando entonces la posesión de un esclavo sarraceno, y con él pudo conseguir después de siete años saber perfectamente dicha lengua.

El señor Riber contó que una vez Ramón Lull pegó a su esclavo por haber blasfemado del Amado, como igualmente describió que en cierta ocasión su esclavo quiso asesinarlo con un cuchillo, pudiéndolo evitar Ramón Lull.

El esclavo fué preso y cuando estaba en el cárcel estaba Ramón pensativo de lo que había de hacer, pues le sabía mal castigar a quien le había dado el medio para ir a convertir infieles y le sabía también mal perdonar a quien había intentado quitarle la vida.

¿Qué hacer? se decía ante esta peregrinación.

Y el propio esclavo le sacó de apuros colgándose en su celda.

Continuó explicando magistralmente lo que es el Puig de Randa, montaña sencilla, de poca vegetación, sobre la que vuelan pausadamente los cuervos y en la que caen las hojas de las matas por voluntad del Padre Celestial.

Dijo que en el libro *«L'Amic y l'Amat»* flota el perfume de Randa, por que allí todo lo hablaba del Amado a Ramón Lull.

El señor Riber con una brillantez rayana en lo sublime, traza hermosos párrafos, describiendo los bellísimos panoramas que se divisan desde el monte de Randa.

Al asomarse al paisaje se elevaba su espíritu; el Beato Ramón se paseaba con el alma abierta a los grandes pensamientos.

Miraba las estrellas y pensaba en Dios, ofreciendo su corazón a la frescura de la noche.

Así se paseaba aquel asceta enorme y alto.

Hacia 8 días que se encontraba en Randa cuando recibió la ilustración para hacer un libro que convirtiera a los equivocados.

Entonces fué al Monasterio del Real donde se veneraba la imagen de la Virgen María y escribió su hermoso libro *«L'Ar General»*.

Con el libro debajo del brazo volvió nuevamente a Randa y allí mismo donde recibiera la ilustración divina, construyó una ermita donde permaneció 4 meses.

Cantó Mn. Riber de una manera poética, inimitable, la visita del pastor a Ramón Lull, visita que nuestro poeta Ró. don Miguel Costa ha cantado magistralmente en unos verso que leyó Mn. Riber.

Ramón Lull deseaba con vehemencia sembrar un plantel de apóstoles. ¿Dónde? Ramón Lull, bajó de Randa.

Después que el Rey de Mallorca dijo que examinase a Ramón Lull y marchara éste a Montpellier, logró la construcción de un monasterio, para 13 frailes que pudieran estudiar la lengua árabe y este monasterio se construyó en Miramar.

Los frailes que en él debía haber eran trece en memoria y veneración de los apóstoles que acompañaban a Nuestro Señor Jesucristo.

El ilustre poeta señor Riber en hermosos párrafos describe magistralmente el cenáculo de Miramar y aquellos sublimes parajes que sirvieron de refugio a Ramón Lull.

Elogió al Archiduque Luis Salvador que después de muchos años de olvido ha renovado la fiesta de Trinidad y explicó lo que es la mentada fiesta, diciendo que cuando se celebra hasta los pájaros que cantan en las ramas no hayou de los fieles.

El señor Riber terminó en este punto su notable trabajo que constituye la primera parte de la conferencia, siendo ovacionado por la distinguida concurrencia.

En el transcurso de la conferencia el señor Riber fué también interrumpido con grandes aplausos.

Al finalizar recibió las felicitaciones de la mayoría de los asistentes al acto.

Mañana martes a las 7 y media desarrollará el señor Riber la segunda parte de su notable trabajo.

La de la Presidencia de la Junta de Obras del Puerto

Cumpliendo el acuerdo de la Junta directiva, el Presidente accidental de la Cámara de Comercio ha dirigido a los presidentes de las Cámaras de Comercio de la península, a los dipu-

dos y senadores por Baleares, personalidades y prensa, la siguiente carta y antecedentes:

Sr. Director de LA ÚLTIMA HORA. Palma.

Muy Sr. mío, de toda mi consideración: Esta Cámara de Comercio se honra en solicitar de V. que se sirva enterarse del asunto que relata el documento adjunto circulado a las de toda España, y tener por conocida la protesta solemne de la Corporación contra cualquier comentario o noticia que atribuya a maniobras políticas y a sorpresas el acto perfectamente legal e independiente de solicitar estudio y apoyo en su caso para la instancia en súplica de modificación de la R. O. de Fomento de 3 de mayo último sobre procedencia de nombramiento de Presidente de la Junta de Obras del Puerto de Palma.

Agradeciendo a V. la atención que da a sus órdenes su affmo. s. s.

q. b. s. m.
Jaime Morey.

«Sr. Presidente de: Muy Sr. mío y distinguido compañero: En 19 de mayo último tuve la honra de solicitar de V., por acuerdo de esta Cámara, el estudio de los antecedentes relacionados con el nombramiento de Presidente de la Junta de Obras del Puerto de Palma y el apoyo de la Cámara por V. dignamente dirigida, en el caso de considerar fundamentado el razonamiento, por la instancia elevada al Excmo. señor ministro de Fomento en súplica de modificación de la R. O. del día 3 del citado mes.

El día 7 de junio, y coincidiendo con rumores públicos que circulaban en Palma, «La Vanguardia» de Barcelona publicó la siguiente noticia:

«Entre los políticos ha resultado comendatísima la copia de un telegrama que se atribuye a una autoridad y que se remitió a otras autoridades de provincia, relacionado con la Junta de Obras del Puerto. — Atribuyendo que la actitud que en dicho asunto tomó la Cámara de Comercio de Palma era debida a maniobras de los mauristas. Aconsejábale en dicho telegrama que se procurara no prosperar la petición que hacía la Cámara real pedir apoyo a las demás Cámaras para que fuera derogada la R. O. imponiendo presidente a dicha Junta. — Dícese que este telega se publicará en una hoja suelta.»

Alarmada la Cámara por la gravedad de la versión, se consideró en el deber de suplicar una manifestación directa acerca de la certeza de la noticia. El señor Gobernador, por razones que esta Cámara respeta, indicó que no podía dar respuesta alguna a la pregunta.

Creó la dubitada noticia un estado de descontento e intranquilidad en la Cámara por considerar que su prestigio corría en lenguas, y el disgusto se acrecentó al conocer el supuesto texto de un telegrama publicado en esta forma por «La Vanguardia Balear» el día 11:

«Dentro de un sobre en cuyo exterior se lee un sello de inutilización de los de correos Logroño-Miranda, hemos recibido la siguiente cuartilla, escrita a máquina, que copiamos íntegramente: — El Gobernador de Baleares a los del Continente:

«Cámara de Comercio de esta capital dirigiéndose a todas las de España, solicitando apoyo para conseguir derogación de Real Orden Fomento 3 corriente sobre Presidencia Junta Obras Puerto Palma Mallorca. Dicha determinación citada Cámara es una maniobra política de mauristas contra conservadores. Frente informe cinco abogados atacando Real Orden publicada por los primeros existe dictamen seis notables letrados entre ellos decanos colegio Abogados y Notarios esta capital expresando doctrina sustenta aquella resolución, es la verdadera legal y acertada; deo consideración V. S. la conveniencia prevenir discretamente a Cámara Comercio esa provincia para que no se dejen sorprender evitar contribuyan a realizar un acto puramente político con la cooperación que de ella se solicita para asunto ajeno su finalidad. Salúdote.»

Y como por la publicidad de las noticias periodísticas pudiera algún poner en entredicho los actos de la Cámara y suponer que desvirtuándose de sus fines propios ampara y ejecuta amañes políticos, desea que su protesta enérgica siga a la versión, y su desautorización solemne la acompañe hasta los lugares a que las noticias hubieran podido llegar.

En Palma no es necesaria la desvirtuación. A la Cámara le sobra con el juicio local, ya que son por demás conocidos los actos de la entidad.

Pero, para fuera de ella, para donde la versión oírta, dudosa o inexacta resulte un agravio o un desprestigio, es preciso puntualizar las cosas haciendo constar que la Cámara, según acredita su historia, no se ha inmiscuído jamás, poco ni mucho, en la política local y ha pasado con medidas de prudencia y prevención todos los actos de vecindad partidista, llegando al punto de cometer ingraticudes con hijos preclaros de esta tierra, de todos los matices políticos, sólo por ser políticos.

La intervención de esta Cámara en el asunto de la presidencia de la Junta de Obras del Puerto se limitó a dar todo su color al criterio, por considerado justo y acertado, de sus cinco representantes en aquella entidad, de los cuales sólo uno se halla afiliado al

partido maurista, y a acudir a los medios legales para conseguir que con una mayor y más detallada recopilación de datos y consideraciones fuera modificada una Real Orden, solicitando para ello de las Cámaras de Comercio el estudio del asunto y su apoyo, si lo apreciaban oportuno.

Es esta una explicación que esta Cámara debe a la de la digna presidencia de V., después de lo ocurrido. Ciertamente que con posterioridad a nuestra carta apareció en la prensa local un dictamen de seis letrados a favor del criterio en que se funda la R. O. de 3 de mayo, enfrente del suscrito por los cinco abogados opinando en contra, cuya copia le remití.

En la prueba de imparcialidad le enviaría el nuevo dato de información si no supiera que se halla ya en poder de V. por conducto ajeno a esta Cámara, y, por tanto, le es conocido.

Lo único que falta para apreciar si la Cámara se inclinó a la derecha o a la izquierda y para considerar si pueden achacarsele maniobras de ningún género, es la cuotación política de los firmantes de uno y otro dictamen.

Los abogados que autorizaron el emitido de acuerdo con el parecer de la Cámara y en contra de la R. O., se hallan afiliados a los partidos siguientes:

- 1 al reformista
- 1 al liberal
- 1 al maurista
- 1 al conservador
- 1 es independiente.

Los seis que suscribieron el emitido de conformidad con la R. O. pertenecen todos al partido conservador gobernante.

Este hecho excusa a la Cámara de insistir más en este punto.

Aunque de orden también local e innecesario en Palma, pero digno de notarse fuera de ella, debe efectuarse a público examen, el dato de que de los 30 miembros que componen la Cámara, en su mayor parte independientes en política, solamente cinco pertenecen al partido maurista.

Con tales componentes puede juzgarse si es posible realizar por nadie maniobras o sorpresas políticas, ni menos que puedan prosperar hegemonías de ninguna clase.

En resumen, la Cámara deplora la exhibición a que las circunstancias la obligan y ruega a V. y a la de su digna presidencia que se sirvan desvirtuar cualquier suposición molesta para su compañera, ya que se considera exenta—por la seriedad de sus actos—de apreciaciones deprimidas fundadas, y fia únicamente la recompensa de sus trabajos al aprecio de sí misma y al buen concepto ajeno.

Queda como siempre a sus órdenes su affmo. S. S. y amigo q. b. s. m. El Presidente accidental Jaime Morey.

Los fusilados en Lieja

Indemnización del Gobierno alemán

El Sr. Gobernador civil D. Ignacio Martínez de Campos recibió anoche el siguiente telegrama del ministro de Estado:

«Madrid 20 a las 17:55. Telegrafame el embajador en Berlín que ha recibido una nota del gobierno alemán reiterando su sentimiento por los desgraciados sucesos de Lieja y comunicando que por reparar en lo posible las consecuencias de los hechos había acordado entregar con destino a las familias de las víctimas ciento ochenta y dos mil marcos que estima equivalente a doscientos veintisiete mil quinientos sesenta y dos francos, suma que está a disposición de la embajada.

La distribución de dicha suma es: A viuda de Jaime Oliver 57.562 francos 50 céntimos, por indemnización de las pérdidas, estableciendo la cantidad exactamente igual a la reclamada por ella y 50.000 más como indemnización por la muerte de sus parientes.

Por igual concepto 25.500 francos a cada uno de los hijos del antedicho Oliver y 15.000 francos a los padres de cada uno de los dependientes Juan Mora, José Niell y Jaime Llabrés.

Esta solución, que considero, dada la desgracia, muy satisfactoria, ha sido aceptada por el Gobierno español, dando por terminado el incidente.»

El Sr. Martínez de Campos dió traslado de dicho telegrama a los representantes en Cortes que se encuentran en esta isla, al Presidente de la Diputación provincial y a los alcaldes de Palma y Sóller.

Los Exploradores Mallorquines

La inauguración del nuevo local de los Exploradores de Palma, instalado en el Baluarte del Sitjar que fue cedido a precario por el Ayuntamiento, tendrá lugar el próximo domingo día 27 a las cuatro de la tarde, y cuyo acto serán invitadas las Autoridades y asistirán las familias de los Exploradores y de los que simpatizan con la simpática Institución. En dicho acto efectuarán evoluciones los Exploradores mallorquines que pasarán a Palma con su entusiasta Presidente el conocido Sr. Marqués de Alfarrás y los

miembros de aquel Comité; el sportman don José M.ª Cò de Triola y el Comandante de Ingenieros don Mario Martínez y don Arturo de Pujol; y las comisiones de los Exploradores de los pueblos donde se hallan establecidos los Exploradores, como Sóller, Manacor, Binisalem, Marratxí, San Lorenzo y Santa Eugenia.

Terminado el acto, en la Sala de espectáculos tendrá lugar una pequeña velada literario-musical.

Para dicho acto, el maestro de música de la Escuela Graduada, entusiasta de los Exploradores, está preparando un número de gimnasia harmónica, que seguramente llamará la atención.

Mitín maurista en el Coll d'en Rebassa

En la noche de ayer, a las 7 y media, se celebró en el Coll d'en Rebassa el mitín político organizado por la Juventud Maurista de esta ciudad.

El acto se celebró en un café situado en la carretera.

Desde Palma se trasladaron al Coll d'en Rebassa la Junta Directiva de la Juventud Maurista, la Comisión organizadora del acto y algunos socios, ocupando varios carruajes y automóviles, ostentando cada uno de ellos la bandera maurista.

El local del café, que era muy espacioso, estaba completamente lleno, resultando incapaz para contener a la gran concurrencia.

Las paredes del salón donde se celebró el mitín, estaban adornadas con banderas españolas y mauristas, destacando en el fondo los retratos de Su Majestad el Rey y de D. Antonio Maura, que aparecían también orlados con banderolas españolas y mauristas.

La presidencia fué ocupada por don José Jaime de Son Parera, el Teniente de Alcalde D. Antonio Oliver Roca, el Presidente de la Juventud Maurista D. Bartolomé Pons, D. Bernardo Rigo y el exconcejal D. Guillermo Mas.

Al ocupar dichos señores la presidencia fueron saludados con grandes aplausos y vivas a D. Antonio Maura.

Inició los discursos el joven D. Rafael Jaime el cual hizo la presentación de todos los oradores. Censuró duramente a ciertos funcionarios públicos por los actos de caciquismo que realizan.

Protesta de que sin tener en cuenta las costumbres del pueblo se hagan cerrar los cafés que abren sus puertas a las primeras horas de la madrugada, imposibilitando a los trabajadores que se dirigen a las canteras, de tomar un sorbo de café antes de partir.

Afirma que no se debe tolerar que por los actos de un cacique, el pueblo vaya hacia la ruina.

Dice que el pueblo tiene un ideal fijo y no dejará dominarse. Termina dando un viva al señor Maura.

Habla después D. Gabriel Horrach el cual dice que vienen llenos de entusiasmo para hablar en el lenguaje de hermanos. Afirmar que el señor Maura es un padre que ha hecho grandes beneficios para la clase obrera. Todo lo ha provisto el ilustre estadista.

Cita una por una todas las leyes que ha dado el señor Maura en beneficio de los obreros, como la ley del Descanso Dominical, la de Accidentes del Trabajo, la de Emigración, la Electoral y el proyecto de Administración local.

Dice que el señor Maura es el orgullo legítimo de los mallorquines. Define y combate duramente a los que ejercen y actúan de caciques.

Porque el señor Maura ha hecho todo esto, porque ha dado todos estos beneficios, porque representa la honradez y la salvación de la patria, le seguimos los jóvenes; y aunque él dejara de existir, caminaríamos por este camino que nos ha trazado.

El señor D. Miguel Rosselló Alemany comienza diciendo que son mauristas a cara descubierta y no mauristas de carnaval, como algunos que así se titulan. A estos, a los que han traicionado al señor Maura, les ataca duramente.

Censura el cierre de los cafés sin tener en cuenta las costumbres. Afirmar que los obreros del Coll tienen la costumbre de levantarse a las primeras horas de la madrugada para ir a las canteras y no pueden, con esta disposición tomar un poco de café. Ahora, dice, ya no se podrá decir en el Coll que «a quien madruga Dios le ayuda» sino que tendrá que decirse «a quien madruga Dios le ayuda y el Gobernador le revienta».

Habla de la destitución del Alcalde de barrio y censura al Gobernador Civil que se ha propuesto cebarse en el Coll d'en Rebassa y llevar a todos a la ruina.

Termina aconsejando que no se olviden de las doctrinas de don Antonio Maura.

Don Antonio Planas dice que es ya hora de que todos trabajemos para el bien de nuestra patria.

Afirma que ahora que se han ido los concupiscentes, los hambrientos, los egoístas, la atmósfera está más limpia.

Censura la administración del Go-

bierno del señor Dato cuyo déficit creciente nos llevará a la ruina.

Ataca duramente al señor Lerroux que para alcanzar enormes sumas para él, quiere conducir a España a la guerra.

Afirma que otro político funesto para España es el señor Conde de Romanones.

Ante tanta calamidad y desgracia sólo un hombre, el señor Maura puede salvar a nuestra patria, ya que él es el hombre más honrado del mundo.

Acerquémonos, pues, dice, a don Antonio Maura y evitemos que la patria sea desparramada por esa avanzada de concupiscentes.

D. Bartolomé Fons es saludado con una estruendosa ovación.

Agradece la asistencia a todos los presentes en nombre de la Juventud.

Afirma que decir maurista, equivale a decir buen ciudadano.

Manifiesta que el pueblo no se ha dado exacta cuenta de lo que representa la política de los que actualmente nos gobiernan.

Dice que todos los esfuerzos de los buenos ciudadanos se estrellan ante los concupiscentes.

Afirma que antes los partidos daban al pueblo su programa, lo contrario de hoy, que escalan el poder en busca de lo que puedan conseguir.

Cita el caso de los dos políticos honrados de los tiempos modernos, que han deseado gobernar dignamente y contra los dos se ha atentado. ¿Es que sólo deben gobernar los pillos?

Volved la vista, pues, hacia el señor Maura que representa lo que el obrero necesita, el señor Canalejas, la honradez. Para demostrarlo dice que el señor Maura no es rico y a pesar de ello renunció a la cesantía de Ministro, no tiene prebendes y con su trabajo contribuye al sustento de su familia.

Dice que todos se alejan de él porque no podrían hacer lo que hacen.

El señor Maura aspira a que los obreros sean los seres más respetados de la nación.

Cita el caso de Roma en que los señores oprimieron al pueblo y éste huyó fundando otra ciudad, siendo los señores los que necesitaron y buscaron después a los obreros.

Para demostrar que el señor Maura ama a los obreros, cita las leyes de Huélgas, préstamos, accidentes del trabajo, etc.

Dice que el señor Maura es enemigo de las guerras europea y de Marruecos, especialmente de ésta que se hace para defender los millones del señor conde de Romanones.

Este es el señor Maura. Hay dos Españas: la de la ruina representada por los concupiscentes y la de la felicidad representada por el señor Maura. Vosotros escoged.

D. Guillermo Mas dijo que se encontraba entre antiguos amigos y que como siempre estaba dispuesto a laborar en beneficio del Coll d'en Rebassa.

Añadió que siempre ha sido y será maurista. Censuró duramente a los que por egoísmo se han apartado del camino recto y justo.

Terminó ofreciéndose a todos para cuanto deseen.

D. Antonio Oliver Roca aplaude la actitud de la Juventud Maurista.

Dice que concurre al acto por ser el representante en el Ayuntamiento de los intereses del Coll d'en Rebassa.

Es necesario que seais mauristas. Debeis estar muy alerta, pues se hará lo posible para que abandonéis nuestro campo.

Dice que el partido maurista, como los antiguos cristianos, es el único por seguido.

Afirma que de la enorme encina de que habló el conde de Romanones se ha desgajado el ramaje pijo, seco, podrido y queda sólo el tronco gigantesco, cuyos rebrotes son las Juventudes que salvarán a España.

Agradece el cargo que se le confirió y se ofrece a todos incondicionalmente.

Felicita a la Juventud por la organización del acto.

Terminó el acto dándose vivas al Rey, a España, al señor Maura y al Coll d'en Rebassa.

El Sr. Fons propuso pagar la multa de 25 pesetas impuesta por la Alcaldía de Palma al dueño del café donde se celebraba el mitín.

La suma fué cubierta en seguida y entregada al dueño del café.

Al llegar a Palma se envió el telegrama siguiente al Sr. Maura:

«Mitín celebrado por Juventud Maurista en Coll d'en Rebassa, éxito grande: explicado ideales partido censura conducta fugitivos. Acordado reiterar V. E. adhesión de siempre.—Bartolomé Pons.»

Al llegar los jóvenes mauristas al Centro Maurista de Palma se dieron vivas entusiastas al Sr. Maura.

Isla Marítima
Compañía Mallorquina de Vapores

Aviso importante
Queda establecido por esta Compañía un servicio de PAQUETES DE URGENCIA A DOMICILIO entre PALMA-BARCELONA y vice-versa.

Para informes y despacho:
Oficinas de la Isla Marítima,
Calle de Palacio núm. 26 bis, PALMA
Sucursal de la Isla Marítima
Rambla de Santa Mónica, núm. 29 bis, BARCELONA.
Palma 3 de Mayo de 1915.

INFORMACION

El VI centenario de Ramón Lull

Ayer tarde se celebró la anunciada peregrinación al sepulcro del Beato Ramón organizada en Santa Catalina. Acudieron centenares de peregrinos, figurando los alumnos de escuelas públicas y privadas de aquel arrabal, entidades y congregaciones de aquella parroquia.

En larga hilera se dirigieron hacia la iglesia de San Francisco. Los peregrinos iban dirigidos por el Párroco D. Antonio Llabrés, los Vicarios señores Martínez y Pons y los Rdo. señores Massot, Nadal, Daviu, Espases y Oliver.

Fueron recibidos por la Hermandad de Religiosos Terciarios Franciscanos. Les dirigió la palabra pronunciando hermoso discurso el Rdo. D. José Auba.

Se hicieron los rezos y cánticos como en análogos actos anteriores. El retorno al arrabal se hizo procesional, cantando los peregrinos diversas composiciones.

Salida de los torpederos «Números 2 y 9». Conforme decíamos, el sábado por la tarde, se hicieron a la mar los torpederos españoles Números 2 y 9.

Como quiera que antes de salir dichos torpederos se hallaba a bordo del Núm. 9, el capitán General, acompañado de sus distinguidas hijas, su yudante señor Montis y el Juez de Marina señor Montijo, fueron invitados por el comandante del buque, para efectuar un paseo por mar.

El señor Capitán General aceptó el ofrecimiento saliendo a bordo del buque desembarcando después en Cas Castald.

Robo en Ariany

En la casa número 24 del lugar de Ariany se cometió un robo consistente en dos billetes del Banco de España de a 100 pesetas, un reloj de plata con cadena, unas 40 pesetas, media libra esterlina, dos alfileres, tres anillos, diez botones y una cadena.

La benemérita practica diligencias para descubrir a los autores del hecho.

Teatro Lírico

Ayer se despidió de nuestro público la compañía de zarzuela de los señores Vidal y Puchades.

Se puso en escena la opereta La mujer moderna en la cual fueron muy aplaudidos todos los artistas.

Hoy se celebrarán sesiones de cine de 7 tarde a 11 noche con un escojido programa.

Para mañana martes se anuncia la única presentación del campeón rumano Demetrio Dann, el cual recorrerá el mundo a pie. Dicho señor da esta representación para contribuir a los gastos de su viaje.

Presentará M. Dann, varias danzas rumanas y lucirá tipos y trajes de su país.

Alternará con un escojido programa de cine.

En la Plaza de Toros

Ayer domingo se celebró en nuestro Circo Tauarino, ante regular concurrencia el anunciado espectáculo aereo-taurino.

Verificó su ascensión en el globo Turó Park el Capitán Solennech, siendo muy aplaudido por su arrojo y valentía.

Después sudaron el kilo, Cocinero y Tortillo para despachar un becerro y una vaca, mansos ambos, y que tenían muy malas intenciones.

Banquete a D. Juan Alcover

En el día de ayer fué obsequiado con una jira y banquete en Sóller nuestro querido amigo el ilustre vate D. Juan Alcover.

Los amigos que le obsequiaran salieron de Palma, acompañando al señor Alcover, en el tren de las 11 y media.

El banquete tuvo lugar en la fonda de La Marina de la ciudad de Sóller.

El comedor y mesa donde se sirvió la comida estaban artísticamente adornados con multitud de plantas y flores, formando un bellissimo conjunto.

El menú fué espléndido y exquisito, servido de un modo admirable.

Durante el transcurso del banquete se derrochó ingenio, saboreando el bell hablar del ilustre vate mallorquín.

Al descorcharse el champagne todos los presentes felicitaron con entusiasmo al señor Alcover, por el triunfo literario obtenido en la conferencia de vulgarización lulliana, desarrollada en el Ayuntamiento.

Se acordó dirigir el siguiente telegrama a don Antonio Maura: «Reunidos en Sóller para celebrar el triunfo de nuestro estimado don Juan Alcover en su inimitable discurso inaugural de las conferencias del Centenario de Ramón Lull, enviamos a V. nuestro cariñoso saludo—Manuel Guasp, Miguel Rosselló Alemany, Enrique Vives Verger, Pascual Ribot, Juan Bestard, José Alcover, José Forteza Rey, Cristóbal Magraner, Jerónimo Estades, Juan Marqués, Luis Canals, Bartolomé Gayá, Tomás Muntaner, Miguel Salom, Emilio Morales, Pedro Barceló, Gabriel Villalonga Oliver, Gabriel Carbonell y Pedro A. Bauzá.»

Después el señor Estades puso a disposición de los excursionistas un tranvía eléctrico, llevando a cabo la visita al Puerto.

Notas del Carnet

Personal. Ha sido nombrado presidente de la importante sociedad de Socorros mutuos «El Auxilio» nuestro amigo el propietario D. Luis Miró.

Se halla ligeramente indispuesto habiendo guardando cama, el abogado D. Joaquín Pascual, a quien desamos pronto restablecimiento.

En la Iglesia de religiosas Capuchinas hizo su profesión religiosa Sor María Inés Durán pronunciando hermosa plática el Rvd. D. Pedro Serra de Gayeta.

En junta general celebrada el día de ayer por la Sociedad de Socorros mutuos denominada El Auxilio, fué elegido por unanimidad pasar presidente de la misma. D. Luis Miró y Segura, cuyo cargo se hallaba vacante por defunción de D. Antonio Llobera y Simó que lo desempeñaba.

En la señorial mansión de la acaudalada propietaria Sra. Viuda de Coll, se celebró la boda de la señorita Ana Coll Roca y el joven propietario D. Juan Fortuny y Dezcallar.

Debido al luto que guardan los novios, el acto revistió carácter íntimo, asistiendo sólo los próximos parientes de ambas familias.

La unión fué bendecida por el sacerdote don Melchor Massot.

Apadrinaron la boda por parte de la novia su hermano D. Bernardo Coll Roca y su cuñado D. Ramón Maroto Mozó y por parte del novio su tío el marqués del Palmer y su cuñado don Gabriel Siquier.

Los novios salieron en auto para «La Atalaya» donde pasarán los primeros días de su luna de miel, que les desamos sea eterna.

Se sirvió exquisito lunch a los invitados. Estos después pasaron a admirar los presentes con que fué obsequiada la novia. Figuran un collar y pendiente de brillantes, de doña Ana Roca viuda de Coll, unos pendientes de brillantes de doña Catalina Dezcallar, viuda de Fortuny, una sortija de brillantes de don Fernando Truyols, otra sortija también de brillantes de doña Concepción Coll, unos pendientes con esmeraldas y brillantes de don Bernardo Coll y señora.

Dos columnitas de metal de doña Coloma Ristort, una cesta de plata de don Guillermo Roca, un bolso-limonero, de plata, de la señorita Josefa Salas; un juego de plata de doña Mercedes y Francisca Ferrer Gibert, un estuche politer de la señorita Anita Llopart, un juego de plata para tocar del colono de Galatés, un abanico de nácar de don Bartolomé Homar y señora, un juego para helados, de plata, de don Gregorio Guasp y señora, un macetero, figuritas, de doña Antonia y Catalina Ripoll, orquíllas oro y diamantes de doña Dolores Moragues, un abanico de don Gabriel Oliver y señora, un almohadón de don Manuel Bonet, una colcha de doña Francisca Jessa, una sombrilla de doña Margarita Mir, dos abanicos del colono de «El Rafal», un joyero de cristal de las Religiosas S. C., una bata de seda de doña Damiana Rubí, un estuche de eucharillas de plata del colono de Massanella.

Un abanico del señor Gobernador civil, un cesto de plata de doña Dolores Mozó, una imagen del Santo Cristo, de plata, de don Melchor Massot, dos abanicos de las señoras de O'Rián; un etager del colono de Son Vert.

El novio ha recibido valiosos regalos, entre ellos una bandeja de plata del Marqués del Palmer, unos jarros de plata con incrustación de oro de la Marquesa de Vivot, y otra bandeja de plata de doña Concha Lope de Vega.

Desamos a la gentil pareja eternas felicidades en su nuevo estado.

En la capilla del Santo Cristo de la iglesia parroquial de Manacor se han unido en el santo lazo matrimonial la bella señorita Ana Nebot Antich y el joven abogado D. José Oliver Billoch, Delegado del Ministerio Fiscal del partido judicial de dicha ciudad.

Bendijo la unión el M. I. señor don Antonio Saneho Nebot, Canónigo de esta Catedral, pariente de la novia, quien les dirigió una muy elocuente plática; asistiendo el Juez municipal don Mateo Riera.

Fueron testigos el señor Juez de 1.ª Instancia don Fernando Vara y don Pedro Richa, Director de la Fábrica de Perlas de agua la ciudad; y padrinos por parte de la novia su tío don Juan L. Ratzelrich, Catedrático de este Instituto General y Técnico y por parte del novio el médico don Antonio Billoch, Director del Banco Popular de Manacor.

Desamos a los desposados eternas dichas.

Ayer regresó de Barcelona el pintor D. Juan Fuster.

Acompañada de sus distinguidos hijos embarcó anoche en el rápido la señora marquesa de Zayas.

Para Barcelona igualmente embarcó anoche el propietario D. Vicente Caballero.

Para Barcelona a donde ha sido destinado, anoche embarcó en el rápido el capitán de Infantería D. Joaquín Gual de Villalonga.

Para Barcelona a bordo del vapor «Bellver» esta tarde ha embarcado nuestro apreciado amigo y colaborador don Joaquín Domenech.

Ha regresado de Ibiza procedente de Lérica el Beneficido de aquella catedral, Rdo. D. José Riera, que ha permanecido al lado del M. I. señor Obispo de Lérica durante su enfermedad.

Después de haber celebrado el consejo de guerra anunciado, esta mañana han regresado de Ibiza los oficiales de esta guarnición D. Diego Pascual y don Eudiberto Kataban, capitanes de artillería; don Joaquín Coll, capitán de Ingenieros; don Pedro Llopart, don Calixto Muntaner, don Pedro Matheu, don Manuel Palou y don Juan Vanrell, capitanes de Infantería.

El citado consejo de guerra, se contra el Director del semanario «El Pueblo» de aquella ciudad por supuestas injurias a la guardia civil.

El fallo del tribunal está pendiente de la aprobación del capitán general de estas islas, don Francisco M. de Borbón.

Ha salido para Barcelona el Notario Apostólico, D. Salvador Galmés, presbítero.

Ha salido de Ibiza para Barcelona el Vicario eclesiástico retirado D. Antonio Mayans.

Para Barcelona en el rápido embarcó anoche D. Isabel Abudo de Roselló, acompañada de su distinguida hija Isabel.

Igualmente salió el capitán de Infantería D. Joaquín Gual de Torrella, que marcha a incorporarse a su nuevo destino.

En el rápido de anoche embarcó el Rdo. P. capuchino Atanasio Palafrugell.

De Alicante a bordo del Cataluña ha llegado el nuevo comandante de Marina D. Martín Costa, acompañado de su distinguida señora e hijos.

RELIGIOSAS PARA MAÑANA

Santas.—Paulino, obispo, Albano, Juan, obispo y Flavio.

Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Cruz en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis y media; a las diez Tercio y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro; a las siete y tres cuartos los cinco viantos al Delicío Corazón, sermón por el Reverendo Dr. don José Baura, procesión, Tu-Deum y reserva de S. D. M.

Empesarán en San Jerónimo dedicadas a los Corazones de Jesús y María: Exposición a las siete; a las diez Misa mayor; al anochecer Rosario, ejercicio en honor de los Sagrados Corazones, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Merced, a las siete y media, empezará la novena de San Marcial, durante una misa.

NOTAS DEL MAR

MOVIMIENTO DE PAJEROS Para Barcelona esta tarde han embarcado los siguientes: Doña Petra Martínez, don Andrés Campins, doña María Monserrat, don Julio Llopart y otros.

LEGGADOS A Ibiza 7 de la mañana procedente de Alicante y Ibiza el «Cataluña».

Procedente de Cabrera a las 5 de la tarde el «Ciudad de Palma».

Ayer mañana entró procedente de Pollensa, el canchero «Temerario», fondeado junto al buque mercante alemán «Fantum».

Salidas A las 6:30 de la tarde para Barcelona el vapor «Bellver».

Para Cabrera a las 7 de la mañana el «Ciudad de Palma».

El sábado por la mañana fondeó en la bahía de Pollensa el crucero español «Cataluña».

Creese que la llegada del citado buque, está relacionada con la varadura del crucero francés «Eros».

El sábado último a las doce del día salió del puerto de Alcudia el crucero francés «Eros».

Ayer al mediodía el Capitán General de esta plaza don Francisco María de Borbón, visitó el acorazado «Palayo», surto en esta bahía.

Al entrar nuestra primera autoridad militar a bordo del buque se hicieron las salvas de ordenanza y los mismos honores a la salida.

El vapor «Rey Jaime I», según telegrama recibido en la «Islena», ha llegado a Barcelona a las 6:30 de la mañana sin novedad.

Ayuntamiento

SESION DE HOY A las doce y cuarto se reúne el Ayuntamiento bajo la presidencia del Alcalde señor Suau, asistiendo los concejales señores Trina, Bibiloni, Salom, Rover, Obrador, Crespo, Jimenez, Fons, Servera, Oliver Roca, Barrera, Barceló, Carbonell, Villalonga Oliver, Castell, Mir, Font y A-rbós, Planas, Fou, Alorda, Company, Oliver.

Acta y cuentas Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas.

Indemnización por los sucesos de Lieja. Se da cuenta de un telegrama del Ministro de Estado dando cuenta de la indemnización concedida por el Gobierno alemán a las familias de los mallorquines asesinados en Lieja.

El Alcalde, dice, que este telegrama no puede venir más oportunamente, pues en la última sesión el Ayuntamiento se ocupó de este asunto. Entiendo que se ha dado debida satisfacción a las pobres familias de las víctimas y celebra que el ruego del Ayuntamiento haya sido atendido.

El señor Obrador, dice, que el mes de Septiembre en este salón se hizo eco de este asunto. Entonces se le retiró la palabra, pero luego ha insistido y ahora se complace en que hayan sido atendidas las peticiones de este Ayuntamiento.

Los señores Rover y Carbonell celebran también la resolución del Gobierno alemán.

Oden del día Se conceden tres meses de licencia al concejal don José Tous Ferrer.

Se da lectura a un dictamen de la Comisión de Hacienda, diciendo que no se puede consignar nueva cantidad para reparación de afirmados.

Queda ocho días sobre la mesa el dictamen sobre reclamaciones por exceso de cuotas del arbitrio de alcoholes.

Se conceden nueve permisos para obras de particulares, y se aprueban varias liquidaciones y recepciones de obras.

Queda ocho días sobre la mesa el presupuesto ordinario para 1916.

El Sr. Pou agradece las gestiones del señor Alcalde en nombre de la minoría liberal. Hace constar que nunca trató de atacar para nada al Sr. Ballester. Por lo tanto aprueba mos todo lo hecho, sin que ello quiera decir que estemos conformes en la parte legal, pues el nombramiento es incumbencia del Ayuntamiento.

El Sr. Carbonell felicita al Alcalde por su gestión y celebra y estima la delicadeza del Sr. Ballester.

Los Sres. Cirer y Obrador pronuncian también frases de elogio.

Ruegos y preguntas El Sr. Oliver y Roca pide que se apliquen las 500 pesetas consignadas para paguetas de obreros en el Instituto nacional de Previsión.

El Sr. Barceló se interesa por conocer el Reglamento de la Escuela Graduada.

El Sr. Cirer denuncia una vez más el mal estado de las calles de Palma, por las cuales no se puede transitar. Son una serie de baches continuados. En tonos violentos censura al Presidente de la Comisión de Obras.

Solicita también la colocación de las escupidoras al lado del banco de la Plaza de Cort.

También se interesa por el traslado del Juzgado Municipal.

El señor Font y Arbós da varias explicaciones sobre el arreglo de las calles.

El señor Cirer censura duramente a los concejales por su dejadez y por el olvido de sus deberes y protesta en nombre del vecindario de Palma.

El Sr. Pou dice que tiene noticias de que lo que es Instituto Balear ha sido solicitado por otras entidades. Por lo tanto, pide al Consistorio que se dirija a todos los diputados a Cortes, para que influyan a fin de que el citado edificio se conceda al Ayuntamiento.

El señor Cirer hace varios ruegos respecto a la limpieza e higiene en los puestos de venta de comestibles.

El señor Trián se felicita de la campaña de inspección que vienen realizando los veterinarios.

Y después de otros ruegos de escaso interés se levanta la sesión a las 4:25 de la tarde.

GACETILLAS

El «Eros».—A las doce del sábado último salió este buque de la bahía de Pollensa para la mar.

Citacion.—Por el Juzgado del Regimiento de Infantería de Palma se llama al soldado Julián Sansó Nicolau.

Plazo.—El día 30 del actual termina el plazo fijado para pagar las cuotas militares atrasadas.

El almenador.—El precio del almenador se ha consolidado un poco durante esta semana en Felanitg.

La cotización corriente hoy en este mercado es de 87-00 pesetas los 42-37 kilos.

Exámenes.—Mañana a las 8 tendrán lugar en 2.ª convocatoria, exámenes de Algebra, Fisiología e Historia Natural, en este Instituto.

Por la tarde a las cuatro tendrán lugar los exámenes de «Geografía de Europa» y de «Geografía de España» en 2.ª convocatoria.

Procesión.—Se celebró ayer en el caserío de los Hostalets. Recorrió las calles de aquel suburbio y varias del Ensanche a San Suñer y Can Capas. Presidia la procesión el Alcalde Sr. Suau acompañado de los señores Crespo, Valentí, Valent, Castell, Corvera Lluil y Barrera.

La comitiva resultó muy lucida.

Campaña plausilla.—Por el Inspector Veterinario Sr. Piña han sido decomisadas una cantidad de leche aguada, varias partidas de fruta averiada y dos de pescado que intentaban expenderse sin reunir las debidas condiciones.

La festividad de San Juan.—Desde el presente año, la festividad de San Juan se celebrará el día 24 en vez del día 27 del corriente mes.

Vuelco de un carrerón.—Esta mañana sobre las ocho y media en las inmediaciones del Molinar de levante frente al madero conocido por «Cas Tort» ha vuelcado un carrerón que iba guiado por su propietario.

Esto ha sufrido distintas contusiones de escasa consideración y desperfectos el vehículo.

El herido ha sido seguidamente auxiliado por habitantes de aquel suburbio, por el Vigilante nocturno Pedro José Coll Malondra y algunos otros.

También ha auxiliado al herido el dueño del citado establecimiento don Pedro Marí.

Traslado.—El representante del aparato «Electra» don Nicolas Muntaner nos participa que ha trasladado su despacho a la calle de Molineros 15, bajos.

Casa de recreo Se vende una situada en Porto-Pi just a la orilla del mar. Informes: Sol-11.

Centro de Enseñanza TAIX-GUASP BACHILLERATO y CARRERAS CIVILES Cursos para los exámenes de Septiembre. Almadina 19-entresuelo. Exclusivo depósito de los magníficos pianos BERNSTEIN WOLF CASTELL y ARGELES, Sucesores Banquero, Santa Dorotea-6. COLEGIO CASTELLANO Director: JERÓNIMO CASTAÑO LLULL Almadina-16. Clases de repaso, durante este verano, de todas las asignaturas de los estudios de Bachiller, para los exámenes del próximo Septiembre.

POR TELEGRAFO

Los fusilados de Lieja

Indemnización del Gobierno alemán Madrid 20 (9:50 n.) El Embajador de España en Berlin ha comunicado al Ministerio de Estado, una nota del Gobierno imperial reiterando al de España el sentimiento por los desgraciados sucesos de Lieja que ocasionaron la muerte de cinco españoles llamados Jaime y Antonio Oliver, Juan Mora, José Niell y Jaime Llabrés.

Comunica que para reparar en lo posible la consecuencia de esos hechos el Gobierno alemán había acordado entregar con destino a las familias de las víctimas la suma de 182.000 marcos que estimaba era el equivalente de 227.562 francos, cuya suma estaba a disposición de la Embajada de España.

La distribución de dicha suma es la siguiente: A la viuda de Jaime Oliver 57.562-50 francos como indemnización a las pérdidas sufridas en su establecimiento, cantidad exactamente igual a la reclamada por la misma y 50.000 francos como indemnización por la muerte sus parientes y por igual concepto 25.000 francos a cada uno de los hijos del Antonio Oliver.

A los padres de cada uno de los tres dependientes Juan Mora, José Niell y Jaime Llabrés, 15.000 francos.

El Ministro de Estado ha apreciado las explicaciones y actos realizados por el Gobierno alemán de reparar en lo posible los efectos de aquellos tristes sucesos.

Ha dado instrucciones al Embajador de España en Berlin para aceptar las explicaciones del Gobierno imperial, recibir la suma acordada como indemnización y declarar terminado el incidente.

La política

Blasco Ibañez a Barcelona Madrid 20 (11 m.) Valencia.—A bordo del «Villareal» ha marchado a Barcelona el señor Blasco Ibañez.

Le despidieron sus correligionarios. Se tomaron precauciones, aunque no hubo incidentes.

Habla el señor Sánchez Guerra Madrid 20 (2 t.) El Ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra dijo a los periodistas que a las diez de la mañana salió el señor Dato para Granada y que no había llegado aun al mediodía, aunque cree que no le haya sucedido nada en el camino.

El Ministro también pasa la tarde en el campo.

El Gobernador de Barcelona le ha telegrafado que estaba a la vista el vapor «Villareal» que lleva a bordo al señor Blasco Ibañez. En los muelles hay escasas personas que le esperan, no temiendo que ocurran incidentes; además la distancia entre el puerto y el domicilio del señor Blasco, es a través de las Ramblas, y es un sitio ancho y no propio para disturbios que en todo caso se pueden reprimir con facilidad.

Intensa combinación de Gobernadores. Madrid 21 (11 m.)

Aun cuando el señor Dato llevaba ayer a la Granja la combinación de Gobernadores, fueron muchos más los decretos firmados.

La combinación la firmará hoy el Rey en Madrid.

Comprenderá la combinación cuatro provincias: Toledo, Segovia, Avila y Guadalajara y se nombrará respectivamente a don Javier Millán, Sr. Fernández Giménez, Sr. Moragas de Villamayor y el Teniente Coronel don Pedro Martínez Calvo.

Esta combinación es iniciadora de otra más extensa que se firmará en breve.

Sucesos y desgracias

Choque de dos bandos Madrid 20 (11 m.) Bilbao.—Dos bandos de mozos del pueblo de Femein estaban enemistados con otro grupo y decidieron vengarse.

Chocaron anoche. En las casas vivales se ocloraron cartuchos de dinamita.

Hubo algunos destrozos. No resultó ninguna persona herida.

Hay ocho detenidos.

Buque encallado Tánzer.—El vapor correo «Llobera» llegó esta tarde procedente de Cádiz.

Encalló dentro de la bahía a causa de la cerrazón ocasionada por la neblina.

Inmediatamente comenzaron los trabajos, consiguiéndose que continuara el viaje hacia Algaciras.

Tres horas después el crucero «Extrenadura» y el francés «Cassard» enviaron lanchas automóviles y fuerzas para cooperar al salvamento.

De la Granja

Madrid 20 (3 m.) La Granja.—Esta mañana en la capilla de Palacio ofició el Obispo de Segovia con asistencia de toda la Familia Real.

Con motivo del cumpleaños del Infantito don Juan, se ha efectuado la acostumbrada ofrenda de monedas.

Después de la misa salieron a pie S. M. el Rey, el marqués de Viana y el conde de Santo Mauro, por el camino de Madrid, encontrándose con los se-

ñores Dato y Echagüe que venían en automóvil.

Subió al coche el Monarca y sus acompañantes llegando todos al Real sitio.

Los señores Dato y Echagüe desparcharon con el Rey firmando varios decretos que traían.

Los nombrados consejeros y el Subsecretario de la Presidencia almorzaron con los Reyes, regresando el Presidente y el ministro a Madrid a las 4:30.

El príncipe de Asturias y los Infantitos salieron en automóvil por la carretera de Valsain, regresando a Palacio a causa de la tormenta.

Ecos varios

Un herido Madrid 20 (2 t.) Un telegrama oficial de Teruel dice que al guardia civil Rafael Coronado que iba de servicio en el mixto de Valencia, le hirió, por imprudencia el paisano José Cuesta que le enseñaba el arma.

Conferencia.—M. de Ferrer.—El diputado malagueño señor Gómez Chais ha dado una conferencia en el centro republicano.

Se halla en el Ferrol estudiando el problema de las construcciones navales.

Ha fundado el vapor inglés Leonora con materiales para construcción.

Prácticas de artillería Madrid 20 (11 m.) Ferrol.—Con excelente resultado han terminado las prácticas de artillería en las fortalezas que defienden esta ciudad.

Los jefes fueron felicísimos por la instrucción de las fuerzas.

Para reportarse Ferrol.—Han llegado dos vapores ingleses para reportarse de carbón. Zarparon con rumbo desconocido.

Balances del Banco En el balance del Banco el oro ha aumentado en 4.272.149 pesetas y la plata en 3.274.477 pesetas.

Los billetes han disminuido 2.361 mil 750 pesetas.

Nuevo Académico Madrid 21 (3 m.) En la Academia de Ciencias se ha celebrado la recepción del nuevo Académico don Ignacio Oliver. El acto se vió concurridísimo.

El señor Bolívar hizo un discurso sobre el Museo de Historia Natural y el Museo de Ciencias Naturales de Madrid.

Le contestó elecutentísimamente don Daniel Castañer. Ambos fueron ovacionadísimos.

Refugio de escuadrillas y submarinos. Tortosa.—Ha llegado a San Carlos de la Rápita el aviso de guerra Urania que conduce una comisión técnica a las Bocas del Ebro para estudiar el proyecto de convertir el río en puerto de refugio para escuadrillas de torpederos y submarinos.

Tromba de

queto al cual asistirán representantes de las provincias.

Han sido invitados el ministro señor Burgos y varios ex-ministros y Directores Generales.

Inspección sanitaria. El ministro de la Gobernación ha terminado la adopción de medidas para la inspección sanitaria que se ejercerá este verano con igual o mayor celo que al anterior en fronteras y puertos.

Constitución del nuevo Gabinete portugués.

Vigo.—Dicen de Lisboa que se ha constituido el Gabinete en la siguiente forma:

Presidencia, Guerra y Marina: José Castro.

Interior: Ferreira do Silva.

Justicia: Castano Meneses.

Hacienda: capitán Victorino Guimaraes.

Negocios Extranjeros: Augusto Soares.

Fomento: Manuel Monteiro.

Colonias: comandante Norton Martos.

Instrucción: López Martins.

Preparativos militares.—La situación de los españoles en Méjico.

Cádiz.—Ha llegado el Manuel Calvo procedente de Veracruz.

Los viajeros dicen que en Méjico se activan los preparativos militares.

Para defenderse los carnicistas intentarán en breve apoderarse de la capital.

La situación de los españoles ha mejorado algo, merced al agente D. Rafael Casares que ha conseguido su libertad a muchos encarcelados injustamente a quienes devolverán las propiedades.

A bordo de dicho barco se repatrian muchos que perdieron todo lo que tenían. Entre ellos figura el diestro Camisero.

Extranjero

Un mensaje.

Madrid 20 (4 m.)

Lisboa.—La comisión organizadora del Cortejo ha entregado al Gobierno un mensaje diciendo que la población ha identificado con sus notas las sesiones parlamentarias de 7 de septiembre y 23 de noviembre, aplaudiendo todos sus actos.

El Presidente Sr. Castro ha dicho que la manifestación fortalece la obra del Gobierno, el cual se esforzará en cumplir su cometido.

Misistro que dimite.

Madrid 20 (11 m.)

Roma.—Telegrafían de Atenas diciendo que ha dimitido el ministro de Hacienda que fué derrotado en las últimas elecciones.

FABRA

Desde Barcelona

Llegada del señor Blasco Ibañez.—Grandes precauciones.—Banquete prohibido.—Cargas a la policía.—Silb estrepitosos.

Barcelona 21 (5 m.)

Barcelona.—Al mediodía llegó a bordo del vapor Villarreal, el señor Blasco Ibañez.

El Gobernador civil en vista de la campaña llevada a cabo por los jaimistas, había tomado grandes precauciones para impedir que se formaran grupos en las murallas.

También prohibió el banquete anunciado en honor de Blasco Ibañez.

Desde las primeras horas de la mañana, acudieron grupos de personas al muelle de España, pero la policía supo mantenerlos alejados, dejando llegar al buque sólo a la familia, algunos amigos y periodistas.

El señor Blasco Ibañez desembarcó, montando en un automóvil con su familia, dirigiéndose a la casa donde se hospeda, situada en el Salón de San Juan.

Acompañaban al coche algunas parejas de la guardia civil.

En la plaza de Palacio varios grupos de jaimistas le dieron una silba estrepitosa, oyéndose también algunos aplausos.

La policía dió varias cargas, reparando sablazos de plano.

Un guardia montado se cayó del caballo, sufriendo una herida en la cabeza.

Agresión entre jaimistas y radicales.

En la plaza de las Ollas grupos de jaimistas y radicales se incorporaron, repartiéndose palos y bofetadas, sonando después varios tiros.

De la refriega resultó un herido leve en la cabeza.

Se hicieron varias detenciones.

El señor Blasco Ibañez regresará a Francia.

Dícese que el señor Blasco Ibañez regresará hoy a Francia.

Dijo que había pasado por Barcelona accediendo a la invitación de sus amigos.

Respecto al recibimiento jaimista dijo: Ya estoy acostumbrado a estas cosas, tanto es así, que dentro del coche no dejé de llevar el revolver en la mano.

El Gobernador satisfecho.

El señor Gobernador se ha mostrado muy satisfecho de que no ocurrieran incidentes de importancia, que seguramente hubieran ocurrido, dijo, de no haber suspendido el banquete y la manifestación.

Telegrama de protesta.

El Diputado nacionalista D. Marcelino Domingo ha dirigido al señor Dato un telegrama de protesta por la tolerancia de la policía con los requetés, pues no parecía sino que tenía la consigna de permitir la agresión, con lo cual el Gobierno hubiera podido decir que Barcelona es enemiga del señor Blasco Ibañez y de su significación política.

Concurso hípico.

Se ha inaugurado el concurso hípico internacional viéndose animadísimo.

El primer premio lo alcanzó el caballo Mesela montado por el teniente don Alfonso La Higuera; el segundo Ina montado por don Luis Moreno y el tercero Trifunus melancólicus por el capitán Spencer.

Los concursantes eran 48. El martes proseguirá el concurso.

La cena del Sr. Blasco Ibañez.

El señor Blasco Ibañez cenó anoche con varios amigos.

Fiesta de la Flor.

Ayer se celebró la Fiesta de la Flor a beneficio del Patronato para la lucha contra los tuberculosos.

En distintos sitios se colocaron mesas hasta el número de treinta, postulando un millar de señoras por las calles, paseos, cafés, tranvías y teatros.

El público correspondió espléndidamente, pudiéndose decir que no escapó nadie sin dar su óbolo.

Los bois-scouts cooperaron con sus servicios como auxiliares.

Los señores Andrade y Pich recorrieron los paseos y mercados donde también las vendedoras recaudaron cantidades con el mismo fin.

Ambas autoridades sufrieron numerosos asaltos, haciendo donativos de importancia.

La recaudación promete ser importantísima.

Corrida en las Arenas.

En la plaza de las Arenas se celebró la anunciada corrida con un llenazo.

Fortuna y Andaluz se lucieron en algunos toros.

Fortuna ganó una oreja.

El Andaluz sufrió un puntazo en el pecho al quebrar unas banderillas de a cuarta, pero continuó la lidia.

Intento de bombardeo.—De to bombardeo.

Londres.—En el Adriático se nota gran actividad.

Unos buques austriacos intentaron sin éxito bombardear los fuertes italianos, mientras los aviones italianos bombardeaban los depósitos de municiones de Trieste.

Los alemanes se apoderan de Grodik.—Ataque a Lemberg.

Madrid 20 (2 t.)

Noticias que recibe la prensa fechadas en Berlín dicen que los alemanes se han apoderado de Grodik.

Ha comenzado el ataque general de las líneas de Lemberg.

La batalla es tremenda.

Captura de una misión.

Paris.—El Ministerio de Marina comunica que un torpedero francés, ha capturado entre Cabo Martapán y Creta a un velero griego que viajaba con papeles falsos.

Llevaba a bordo a una misión de oficiales turcos enviados a la Tripolitania por Enver Pachá para fomentar la agitación entre los semisus.

Comunicado romano.

Roma.—El comunicado oficial dice que el enemigo ha intentado nuevas operaciones en la costa italiana, que han resultado infructuosas.

Por la tarde la escuadra austriaca se presentó en la desembocadura de Tagliamento, siendo atacada por contratorpederos.

Logró solamente causar averías al faro.

Los italianos regresaron indemnes.

Los aviones italianos bombardearon el faro Salvoira.

Unos contratorpederos austriacos intentaron infructuosamente enciendar unos depósitos de nafta existentes en la costa italiana. Unos dirigibles italianos bombardearon con éxito una fábrica de municiones y material existente cerca de Trieste.

Han limitado el bombardeo exclusivamente a la fábrica.

Municiones para los rusos.

Madrid 20 (2 t.)

Londres.—Los periódicos dicen que 150 vapores ingleses llevando grandes cantidades de municiones, llegaron últimamente a la bahía de Arkangel, desembarcando una expedición para el ejército ruso.

Una entrevista.

Petrogrado.—El príncipe Enrique de Prusia se entrevistó días pasados con el general Hindenburg en el puerto de Libau.

Le dijo éste que defendería la plaza hasta el último extremo, por lo que consideraría la llave del Báltico.

Principes distinguidos.

Paris.—El príncipe austriaco Radolin, emparentado con las familias Ratzwill Tallegran se ha disgustado con la corte imperial por declararse francófilo, habiendo tenido que refugiarse en la Pomarania.

Para identificar cadáveres.

Paris.—En la Cámara se ha aprobado una proposición relativa a identificar los cadáveres de todos los cuerpos no identificados.

Soldados acorralados.

Paris.—La Gaceta de Ginebra calcula que unos 20 mil soldados italianos eran sacerdotes.

Excursión de dirigibles.

Paris.—Oficiosamente se confirma el anuncio de una excursión de dirigibles y aeroplanos sobre Londres y París como represalia al ataque de Carlsruhe.

Vapor a pique.

Madrid 21 (11 m.)

Londres.—En las costas de Suffolk un submarino alemán ha echado a pique, el vapor Dulcie, de dos mil toneladas.

Ha resultado una persona muerta.

Noticias de «La Mañana» acerca de la situación francesa.

Asegura La Mañana que el Gobierno tiene noticias fidedignas de la situación de Francia, aunque la prudencia diplomática impida facilitarlas al público, y en los centros diplomáticos se guarda gran reserva sobre las noticias y las impresiones que envían nuestros embajadores en los países beligerantes.

Parece cierto que la situación es difícil, y que en Francia la confianza empieza a atravesar gran malestar y la opinión está disgustada por los escasos resultados obtenidos en relación a los cuantiosos sacrificios hechos.

Los servicios ocupan Durazzo.—Issad Pachá huye.

Londres.—Informes oficiales dicen que los serbios han ocupado Durazzo capital de Albania.

Dícese que Issad Pachá ha huido a Italia.

El último esfuerzo de los alemanes.

Madrid 21 (11 m.)

Londres.—Créese que los alemanes hacen el último esfuerzo para apoderarse de Lens y acumulan enormes refuerzos para impedir el avance de los franceses aunque este tiene un límite puesto que los debilitaría en otros puntos, ignorándose el punto en que intenta Joffre dar el ataque decisivo.

La toma de Buvai.

Londres.—La toma del barranco Buvai por los franceses fué realizada en un atrevido ataque a la bayoneta.

Esperase en breve la toma del laboratorio.

En favor de los aliados.

Madrid 21 (4 m.)

Lisboa.—Numerosas asociaciones y sociedades de todas categorías y matices políticos se reunieron en la avenida de la Libertad y fueron en manifestación pacífica, con banderas desplegadas, a la legación de las naciones aliadas entregando un mensaje de simpatía a las naciones que defienden la causa de la Justicia y de la Libertad.

En el trayecto se unieron a los manifestantes personalidades políticas.

Reinó orden perfecto.

Lo que dice un coronel italiano.

Paris.—Le Temps publica un artículo del coronel italiano señor Barone, en el cual refuta enérgicamente las propagandas alemanas referentes a que Italia de acuerdo con Alemania suspenderían las operaciones ofensivas cuando alcanzase sus aspiraciones nacionales.

Es un absurdo suponer que Italia pueda renunciar después de haber fuertemente ocupado sus tierras irredentas.

El pueblo italiano tiene demasiado honor y confianza en su patria para que esas maniobras germánicas no consigan resultado alguno.

Nombramiento.

Petrogrado.—El Ministerio de Instrucción, relevado recientemente, queda de miembro del Consejo del Imperio y de maestro de la corte.

¿Entrarán en guerra?

Zurich.—Un periódico dice que temese que Venizelos al tomar el poder haga intervenir a su país en la guerra.

Añade que la diplomacia de los aliados trabaja con gran actividad para atraerse a los países balcánicos y para decidir a Grecia a tomar parte en las operaciones de los Dardanelos.

Ministros belgas.

Havre.—Ayer se reunieron los ministros belgas presididos por el Ministro de la Guerra.

Este les comunicó las buenas impresiones que tiene del comportamiento del estado de las tropas belgas que operan contra los alemanes.

Bombardeo de los Dardanelos.

Londres.—Telegrafían de Atenas al Daily News diciendo que continúa el bombardeo en el interior de los Dardanelos.

Un aeroplano alemán intentó entorpecer las maniobras, pero la escuadra lo rechazó.

Comunicado oficial de Fretoria.

Madrid 21 (11 m.)

Londres.—Un comunicado oficial de Pretoria dice que las bajas hasta el 4 del actual en la lucha contra los alemanes ascienden a 1.045 y las de contra los rebeldes 414.

Avisadores franceses sobre Ischem.

Berlin.—Una flotilla de avisadores franceses bombardeó Ischem sin dañar los establecimientos militares.

Un avión fué derribado a cañonazos y los restantes huyeron hacia la Champagne.

Otro avión fué derribado en las cercanías de Vonziens.

Manifestaciones aliadas en Lisboa.

Madrid 20 (11 m.)

Lisboa.—Millares de personas con banderas de música y banderas de las naciones aliadas han recorrido en manifestación las Embajadas de Bélgica, Francia, Inglaterra, Japón, Rusia, Italia y Servia para expresar sus simpatías por los aliados, entregando mensajes a los representantes de dichas naciones.

El Presidente ha dicho que esta manifestación fortalece la obra del Gobierno y los propósitos de política exterior.

Madrid 20 (2 t.)

016 017 047 058 068 078

099 115 116 139 148 179

209 214 220 263 276 277

291 301 309 310 313 331

354 369 397 413 450 487

512 520 551 578 585 593

649 670 673 697 760 844

888 939 984 994

CUATRO MIL

016 017 047 058 068 078

099 115 116 139 148 179

209 214 220 263 276 277

291 301 309 310 313 331

354 369 397 413 450 487

512 520 551 578 585 593

649 670 673 697 760 844

888 939 984 994

CINCO MIL

046 070 094 122 170 195

212 213 229 265 274 275

281 337 344 357 368 375

393 426 431 459 480 482

492 519 536 659 714 717

722 769 783 791 800 826

832 960 979 988 998

SEIS MIL

031 050 088 128 130 141

144 176 217 228 254 261

263 325 332 334 335 354

366 435 467 519 615 640

644 661 708 735 764 812

822 824 828 831 874 891

897

SIETE MIL

006 075 081 086 117 138

189 202 227 248 260 269

271 327 343 363 407 436

480 482 483 544 550 608

636 660 669 688 699 718

725 735 751 780 786 796

824 846 849 869 878 973

OCHO MIL

065 079 084 149 154 180

19v 204 211 220 223 228

243 255 256 304 330 346

361 381 390 489 501 505

525 532 545 548 598 610

629 634 637 660 743 777

814 826 855 918 971

NUEVE MIL

005 084 149 184 219 234

269 286 293 319 326 339

341 413 420 435 467 505

507 542 566 612 656 819

839 863 864 908 940 984

DEZ MIL

021 207 229 297 350 384

387 405 411 421 443 444

450 461 462 471 477 488

500 545 580 593 633 663

688 865 868 879 986

ONCE MIL

082 098 100 118 148 156

177 188 242 248 254 255

257 436 438 461 499 506

512 513 516 519 523 535

537 541 565 591 784 789

831 852 902 944 960 987

DOCE MIL

086 106 147 162 176 188

242 252 296 331 354 410

479 498 662 691 695 711

736 746 748 750 789 799

837 924 949 970

PREMIOS MAYORES

Madrid 21

Primer premio de 150.000 ptas.

Ha correspondido al número

19.742

despachado en Valencia.

Segundo premio de 60.000 ptas.

La correspondido al número

19.463

Grandes Almacenes

Sastrería
Confecciones
Driles país
a precios de fábrica

- Trajes** confeccionados. Id. DRIL a 8 pesetas.
- Cubre Polvos** a 5 id.
- Batas** en todos tamaños y clases.
- Relajos** seda, raso chiro y percal desde 1 id.
- Blusitas** confeccionadas en seda, crespón y lista, desde 3 id.
- Echarpes** seda y gasa, en todos colores, rica colección.
- Banovas** inmenso surtido en seda, ramio y algodón, desde 3 ptas.
- Cortinajes** musolina y tul y rica colección de bis-bis.
- Camisas** para Señora, confeccionadas, gran surtido.



- Trajes** para Caballero, rica colección, gran surtido.
- Sábanas** hilo y algodón, en todos tamaños y clases.
- Lienzos** en todos anchos.
- Paños cocina** hilo y algodón desde 3 pesetas Dozena

SAN JOSE

Camisería-Mercería-Sedería-Lanería

Gran baratura en las Novedades

- Manteles y servilletas** gran surtido.
- Pañuelos** bolsillo en todas clases y precios.
- Cortinas** hilo con fleco y tela para su confección.
- Corsés** en todas clases y tamaños y telas para su confección todos colores.
- Sedas** libertys y esponjas en lunares, cuadros y estampados.
- Cortes** vestido gran fantasía, rica colección en cortes bordados.
- Lanas** para traje Señoras a cuádrillos, última novedad.
- Artículos** para luto.
- Batistas** seda a 2 reales cana.
- Pañuelos** 7 y cuarto y 9 y cuarto. Gran surtido.
- Mercería** adornos, hilos, algodones para bordar, botones de las mejores fábricas.
- Listas** mallorquinas y cutis grandes surtidos.
- Batistas** estampadas rica colección.
- Mundos** y maletas porta mantas en todos tamaños y precios.
- Kules** para mesa, variados dibujos.
- Camisas** para Caballero, esmerada confección, desde 2'50 pesetas.
- Sombreros** paja, piqué y para explorador.
- Camisetas** medias y calcetines, variada colección.
- Cortinas** bambú.
- Sombrillas y bastones** gran surtido.
- Abanicos** inmensa colección en todas clases y precios.
- Alfombras** para baño.
- Retazos** lana, seda, lienzo, lienzo algodón, a mitad de precio.

Precio Fijo--Ventas al contado.--Teléfono número 217.

Almacenes MONTANER

SINDICATO, 2 A 10, MILAGRO, 1 A 11

Grandes surtidos de Novedades

en todas las Secciones

A precios sumamente económicos

REGALO AL PUBLICO

Miles de cajas se repartirán gratis en plazas y a domicilio del tan renombrado

THE REINA

para que el público haga un ensayo y pueda convencerse que es el mejor de todos los conocidos, teniendo la seguridad que quien lo haya probado lo preferirá a todo otro por su gusto agradable y economía en el precio.

Conocido como el mejor y más agradable laxante depurativo estomacal aperitivo y antineurótico.

Cura el estreñimiento, tos, bronquitis, tísas, gástricas infecciosas, fiebres, pulmonías, viruelas, sarampión, e irritaciones y el bazo de los niños, obrando al mismo tiempo como el mejor purgante.

Madres! escuchad la voz de la razón, vedad por vuestros hijos, no dividáis el tan agradable THE REINA que es la salvación de los niños y cura la mayor parte de sus enfermedades.

El THE REINA es el mejor preventivo de la apoplejía (torcedura) que tantas víctimas está causando en muchas personas siendo la gran mayoría por desuso de sí mismos o por falta de fe en los remedios. Tomad por la noche al acostaros una tiza de este delicioso THE y os pondrá a salvo de tan terrible enfermedad.

El THE REINA es entre todos los THEs ensayados por la ciencia médica el que más resultados prácticos ha obtenido como lo prueban los certificados de los señores Médicos que lo han ensayado y recomendado a sus enfermos. Miles de personas justifican su completa curación.

Tomado después de las comidas os conservará la salud y evitará las malas consecuencias que previenen de impurezas de la sangre, ó de malas digestiones sieno su gusto y aroma tan agradables que puede sustituirse con más buenos resultados por el mejor café, estando especialmente indicado a las personas de temperamento nervioso ó a quienes el café les es perjudicial.

De venta: Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.

SIRVESE EN RESTAURANTS Y CAFES

Vapores correos Italianos
 CON ITINERARIO FIJO PARA
Montevideo, Buenos Aires
 Y PUERTO DEL BRASIL

Servicio rápido semanal combinado entre las Compañías
 Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce de Génova

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant, y salones Marconi en todos los buques.

Viaje en 13 días
 Cocina a la Española para la tercera clase
PARA MAS INFORMES DIRIGIRSE

Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los SEÑS. SALOM Y RULLAN, Calle de Palacio, 37 y 39.

Para despacho de pasajes de 3.ª y carga a D. MIGUEL ORDINAS, Plaza de la Libertad 17, Palma de Mallorca.

Para seguir en buena salud:



Purificada



Regenerada



Fortificada

VUESTRA SANGRE

con el

DEPURATIVO RICHELET

Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet. ESTE PRECEPTO NO SE DEBE NUNCA PONER EN OLVIDO

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y PRINCIPALES BOTICAS DE ESPAÑA
 Depositario General para toda España y
DON FRANCISCO LOYARTE
 Calle S. Martiñ, 88, esquina a San-Ignacio de Loyola, 0
 SAN-SEBASTIAN

Laboratorio L. RICHELET, en SEDAN (Francia).

Ferretería LA CATALANA

Miguel Casellas Sucesor de Castellot

Fabricación de Cajas para Caudales, Biscules, Romanas, Balanzas, pasas y medidas.

Visagras y herrajes para puertas.

PLAZA BANC DE S OLI-PALMA

CARNE LÍQUIDA
 del Dr. Valdés García de Montevideo
ES EL MEJOR
ALIMENTO TÓNICO-RECONSTITUYENTE
 para ANEMIA, TISIS, CONVALESCENCIAS etc.

CALLICIDA PIZA
 Limpia rápidamente el dolor al morder los callos y durezas. Es curioso: no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico, en una peseta, en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito, Farmacia Rover, plaza Antonio Maura.

FUERA CANAS
 Desaparecen como por encanto con el uso del
Agua VIRGINAL Progresiva
 No ensucia el cutis ni la ropa. Exento en absoluto de sulfato de plata y de cualquier materia nociva. Precio de cada frasco, 3'50 pesetas.
 De venta: Droguería de MIGUEL BASTARD, Plaza de la Cuartera 2 y 4 y Espartería 1 y 3.

SE ALQUILA
 En la calle de la Alfarería número 27 hay para alquilar un espacioso piso 2.º que reúne todas las condiciones de capacidad y comodidad que puedan apetecerse. Informes en el piso 1.º de la misma casa y en esta Administración—S. Bartolomé—32.

Pay-Pay
 es el más higiénico papel de fumar
Pay-Pay
 es el mejor papel de fumar
 Fíjate el PAY-PAY en todos los buenos estancos

Venta de una finca
 Situada en punto de los más céntricos de Palma. Consta de 11 pisos y 2 botigas. Informes, Centro Anuncios, Plaza Santa Catalina—10.

Se alquilan
 PISO 3.º y 2.º, casa nueva, decorado lujoso, balcones a tres fachadas, agua a g. Ho, electricidad, instalación eléctrica, w. c. y de más comodidades.
COCHERA y gran cuádril, propia para Almacén. Informes, PLAZA ATARAZA-NAS—21.

Ventas al por mayor
PAPELERIA PLANELLS
 Sindicato 59—PALMA

Bicicleta
 Se desea comprar. Informar, Depósito 1—2.º—Horas de 2 a 4 tarde.

Caballo navarro
 Se vende un buen caballo navarro, guarniciones y arreos de cuatro asientos, todo en muy buena estado.
 Para informes: Centro Anuncios, P. Santa Catalina—10.